



**Clemens Baumgärtner**  
Referent für Arbeit und  
Wirtschaft

- I. An den Vorsitzenden  
des Bezirksausschusses 03  
Maxvorstadt  
Herrn Christian Krimpmann  
Tal 13

80331 München

Datum  
28.01.2020

**Noch immer unbeleuchtete Buswartehallen in der  
Schellingstraße und am Josephsplatz**

Antrag Nr. 14-20 / B 07034 des Bezirksausschusses des 03. Stadtbezirks vom 05.11.2019

Sehr geehrter Herr Krimpmann,

der Bezirksausschuss beantragte am 05.11.2019, die Stadtwerke München GmbH (SWM)/  
Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) aufzufordern, die in den Jahren 2014 ff. neu bzw.  
wieder aufgebauten Wartehäuschen an den Bushaltestellen der Linien 153 und 154 in der  
Schellingstraße nun endlich (wieder) zu beleuchten und darüber hinaus mit den mittlerweile  
sehr weit im Stadtgebiet verbreiteten Fahrgastinformationsanzeigern auszustatten.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der  
Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der  
Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die MVG hierzu um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Die Wartehallen an den Tram- und Bushaltestellen in München werden durch die Firma DSM  
Decaux aufgestellt, betrieben und gewartet. Wir haben von der Firma die Rückmeldung  
bekommen, dass die Beseitigung der Störungsursachen für die fehlende Beleuchtung bereits  
teilweise beauftragt ist bzw. in Kürze beauftragt wird.

Ein sehr wesentliches Kriterium für die Ausstattung mit elektronischen Anzeigern sind die  
Fahrgastzahlen an den jeweiligen Haltepunkten von Bus und Tram. Da eine Vollausrüstung  
aller über 2.700 Haltepunkte für Bus und Tram im MVG-Netz mit digitalen Anzeigern  
mittelfristig nicht zu finanzieren ist, liegt uns daran, diese Service möglichst viele Fahrgästen  
zugutekommen zu lassen.

Die im Antrag aufgeführten Haltestellen werden nach unseren Fahrgastzählenden im Vergleich eher mäßig genutzt. Daher können sie von der für heuer geplanten weiteren Ausstattung mit digitalen Anzeigern noch nicht profitieren.

Wir möchten aber an dieser Stelle auf unsere kostenlose App „MVG Fahrinfo“ verweisen, mit der sich jeder Fahrgast, der über ein Smartphone verfügt, über alle Abfahrtszeiten „seiner“ Verkehrsmittel in Echtzeit sowie über Störungen im Netz informieren kann.“

Auch wenn Ihrem Antrag aus den von der MVG genannten nur teilweise entsprochen werden kann, möchte ich mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

**II. Abdruck von I.**

an RS/BW  
an das Direktorium-HA II/BA-G Mitte

Per Hauspost  
an die Stadtwerke München GmbH/VB

jeweils z.K.

**III. z.A. FB V** Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/BA03/7034\_Antw.odt

**Clemens Baumgärtner**